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14. SÚMULA REUNIÃO DIA 18.09.2023 

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, por 

convocação da Presidente, o Conselho Estadual de Alimentação Escolar do RS, realizou 

Reunião Ordinária na Sala de Reuniões do CEAE-RS na SEDUC. Presentes à Reunião: 

Presidente Berenice da Costa (FEAPAES-RS); Fabio Dullius e Raquel Alves Fidelis 

(CPERS); Elivelson Rodrigo Colissi e Luciana de Assis Brasil (ACPM-Federação); Clarice 

Fiuza e Marta Tomazi Kny (AOERGS); Fábia Bernardes (ASSERS); Clélia Fagundes e 

Márcia Fraga (SEDUC). Justificaram ausência na reunião Vice-presidente Ana Lice 

Bernardi (CRN2) e Valdemira Carpenedo (ASSERS). Tendo em vista o período de férias da 

RT Nutricionista Elaine Rodrigues, Alexandre Macedo participa da reunião, representando 

a Assessoria da Alimentação Escolar/SEDUC. A reunião apresenta a seguinte PAUTA: 1) 

Ata CEAE nº 13, aprovada. 2) Iniciando a reunião, e para registro, Berenice informa que a 

servidora Ana Letícia Leite, secretária-executiva do CEAE-RS há dois anos, foi afastada 

pela Seduc/Subsecretária Janaína Audino/Governança e Gestão da Rede Escolar no dia 

12/09, sem comunicação ou consulta prévia, ou apresentação de alternativa para a sua 

substituição. Desse modo, Berenice e Ana Lice enviaram no dia 13/09 para a SEDUC e 

outros contatos, o Ofício CEAE nº 030, solicitando informações sobre o desligamento, 

mencionando a legislação do PNAE e as consequências dessa ação. Colocado o tema 

em debate, foi deliberado pelos conselheiros presentes e elaborado nessa reunião o Ofício 

CEAE nº 31, solicitando ao Gabinete da SEDUC documento oficial em relação ao 

desligamento da secretária Letícia. Acordado entre os presentes, Elivelson e Fabio  foram 

até o gabinete da Subsecretária Janaína Audino solicitar a sua presença na reunião, para 

esclarecimentos sobre a situação do desligamento, porém a mesma encontrava-se em 

Brasília. 3) Em relação às atividades desenvolvidas pelo Conselho, nas visitas às escolas,  

Clarice sugere que durante a viagem de visitas nas escolas, no retorno a partir dos dados 

coletados e fotos registradas seja feito um relato resumido e encaminhado o Relatório de 

Visitas por e-mail ao colegiado. Fabio sugere então diante das dificuldades que se impõem 

de no mesmo dia se fazer encaminhar tais dados e informações, que se faça chegar a todos 

os conselheiros uma cópia digitalizada por e-mail do Relatório de Visitas para que 

prontamente todos possam tomar ciência da situação da escola visitada, providências e 

encaminhamentos possam ser apresentados e discutidos com mais agilidade. Analisadas 

as propostas o resultado ficou definido da seguinte forma: após visita realizada, o Relatório 

de Visitas será encaminhado por e-mail de forma digitalizada para que todos os 

conselheiros cientes possam sugerir encaminhamentos de forma rápida, caso não tenha 

reunião em data próxima. O prazo para retorno do colegiado será de no máximo 05 dias. 

4) Berenice argumenta que o funcionamento do Conselho e para que esta proposta 

aprovada seja efetivada, necessita-se de maior participação e regularidade de seus 

membros nas reuniões ordinárias, extraordinárias, de trabalho e nas visitas às escolas. E 
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que as atribuições do colegiado, além da legislação federal, estão previstas no Regimento 

Interno, no qual constam também as atribuições da secretária-executiva. Considera que o 

colegiado, ao desenvolver atividades executivas, desobriga a SEDUC indicar servidora para 

apoio administrativo, conforme previsto na legislação. Argumenta há mais de um mês, todas 

as demandas administrativas do Conselho estão sendo executadas por Ana Lice e 

Berenice. 5)  Berenice registra as atividades de SETEMBRO – conforme deliberado na 

reunião do dia 28/08, durante o período de férias da Secretária,  os conselheiros Marta, 

Clarice, Fabio e Berenice se reuniram no dia 04/09 para iniciar a sistematização de 

relatórios referentes ao cardápio alternativo, obras, RH e CADIN, conforme respostas 

encaminhadas pelas CRES, atividade realizada nos turnos  manhã e tarde; com a 

continuidade do trabalho no dia 05/09 realizadas por Ana Lice, Clarice e Berenice no turno 

da tarde. Nesse dia, as conselheiras reuniram-se com o Diretor Geral Paulo Burmann, na 

busca de respostas contidas no Ofício CEAE nº 22, ainda com pendências. Algumas 

questões continuam em aberto, aguardando retorno. Cabe ressaltar, que a Secretária 

Raquel Teixeira está em férias e a adjunta Stefanie Esquereski em viagem ao interior do 

estado, tratando de assuntos referentes às enchentes. 6) Encaminhamentos:  após 

tentativa de agendamento de transporte para realizar visitas nas escolas (Interior e Capital), 

verificou-se impossibilidade, devido aos veículos estarem à disposição da Seduc nas 

viagens aos municípios atingidos por enchentes. Nesse sentido, deliberado marcar Reunião 

de Trabalho para o dia 25.09, com objetivo de dar continuidade à sistematização de 

relatórios iniciada no dia 04.09, coordenada por Clarice e Fabio. Berenice considera que 

os dados iniciais, são referentes a agosto, possivelmente desatualizados, seria retrabalho 

continuar com essa sistematização. Porém, o grupo decidiu finalizar o trabalho já realizado, 

para que o mesmo não seja descartado, tendo em vista o levantamento das demandas e 

respostas emitidas pelas CRES. O CEAE irá solicitar ao setor responsável relatórios com 

dados mais recentes para que sejam comparados com os anteriores e em seguida 

encaminhados às respectivas CRES para esclarecimentos das demandas ainda não 

atendidas ou com pontos a esclarecer. 7)  Em assuntos gerais, Fabio fez um breve relato 

de algumas situações de escolas em relação à alimentação escolar, apresentadas em 

reunião do 39º Núcleo do CPERS/ Sindicato, onde discutiu-se a municipalização do Ensino 

Fundamental. Segundo relato da diretora, o Colégio Estadual Júlio de Castilhos, Porto 

Alegre, está com uma merendeira e serve uma média de 800 refeições pela manhã, pois o 

contrato com a empresa terceirizada se encerrou. A EEEF Jerônimo de Ornellas, Porto 

Alegre, segundo relato da professora, não tem comida, alimentação, e como se localiza 

numa comunidade carente do morro da polícia, precisa da alimentação escolar. Neste 

sentido, Berenice solicita que Fábio encaminhe de forma oficial ao e-mail do CEAE este 

relato para que sejam averiguadas as situações. Não havendo mais assuntos a tratar, 

Berenice encerra a reunião. A Ata referente à essa reunião necessitará da contribuição de 

todos os presentes, visto não termos secretária, para aprovação na próxima reunião do 

colegiado. 

 


